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提升企业党建质量，促进经济创新发展
——参会嘉宾共话企业党建机制创新
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山东永恒信实业集团有限公司董事长尤如峰：

党的建设是企业的魂
永恒信实业集团组建于2016

年，有50多年的历史，是军工企
业。集团公司下设永恒建设集
团、永光化工等十几家企业，资产
80亿元，员工1600余人，其中中
共党员460余人，专科以上学历
90%以上。

在发展经济的同时，永恒信
以党的建设为统领，全面加强党建
和思想政治工作，确保“两不误、双
促进”，为企业健康可持续发展提
供思想保证和动力。我们读习近
平总书记的书，听党的话，按市场
规律办事，全心全意为人民服务，
坚持干部当先，坚决杜绝老一套、
老好人的现象，为实现共产主义事
业而共同奋斗。产业报国是我们
永远的追求，我们永远在路上。

在企业当中最早开展主题教
育是我们党建工作的特色，我们
从去年11月初开始在整个集团
公司党员干部的骨干中举办9期

“不忘初心、牢记使命”活动，统一
认识，为实现共产主义而努力奋
斗。学党内政治生活的若干规
定，看电影《雷锋》、《焦裕禄》、《白
求恩》和纪录片《红旗渠》等优秀
电视剧，学习现代企业先进的文
化和理念。进行了军事化训练，
一个月后进行闭卷考试，成绩优
秀方可准许毕业，不合格者重新
学习，对党员干部转变思想、坚定
信念，不忘初心、牢记使命，提高
认识、统一思想，牢固树立为企
业、社会和国家作贡献的思想，指
导工作开展，起到了很好的效
果。他们回到各自的公司，把工
作当事业干，在本职工作中真正
发挥了旗帜和先锋模范作用，成
为各方面的优秀管理者。

人是企业的本，经济建设是
企业的根，党的建设则是企业的
魂，三者相辅相成，相得益彰，是
所有工作的出发点和落脚点。

神洲天才公司是搞信息化
的，党建信息化是我们公司在主
要推动的事情。

因为我们的党员都在流动当
中，并不是固定在某个地方，所以
怎么把党建工作做好、做强还要
落到实处，而且为方便大家，移动
信息化工具就是一个很好的解决
方案。“学习强国”APP现在已经
广为推广，那是中宣部推的，但实
际上我们在几年前，在新疆组织
部我们就推了类似于这样的一个
APP，也是党建的移动信息化项
目，这是我们的一个尝试。

我们最近一次尝试是在山东
泰安，神洲天才公司推动山东泰
安广电系统开展了信息化项目，
而且我们使用安全自主可控的新
一代互联网来做移动信息化工作
和信息化的推动工作。我们党建
工作也是以健康作为一个抓手，
关心大家的健康事业，人民的健

康事业，我们党建把这项工作结
合起来。但是健康需要一个基础
条件就是“安全”。刚才说我们建
立企业大数据基地，企业大数据
包括党建的大数据，这个大数据
的安全。数据是有主权的，如果
我们为了党员的方便，把党建工
作很多都移到移动信息化上面
去，那么我们这个数据就成为公
网上的数据。当然我们现在有一
定的安全措施，但实事求是地讲，
这些安全措施的强度是有限的。
由于我们采用了自主可靠、安全
可控新一代互联网，是我们国家
自主研发的，所以安全性大大提
高。在山东泰安两年的实践，证
明我们这两年中没有出一次意
外，我们旁边的系统用互联网常
规技术的话，老出问题，但我们是
非常安全的。所以神洲天才可以
用移动信息化给大家做党建工作
提供一个强有力的工具。

张裕公司是1892年成立，距
今有127年的历史，公司业务涵盖
一二三产。

党建促进企业发展，张裕主
要是做了这么几件事情：

一是充分发挥党委在企业
角色中的核心作用。张裕有国
有资本、员工资本和企业资本，
是三者结合的整体。2003 年国
务院批准改制，张裕是中国改制
走在前面的公司，但是无论怎么
改制，我们有一个坚定的理念，
一定要发挥党在其中的作用。
党委成员、董事会成员基本是结
合在一起的，党委的董事长、总
经理都是我们董事会的核心成
员，党的决策和董事会的决策基
本是一致的。这种机制极大促
进了我们国际化的进程，张裕是
一个国际化企业，我们在国外收
购了6家企业。我们重大的市场
营销战略的出台，我们信息化工
厂的建设等等，都是在党委、董

事会的决策下进行的，没有党的
领导，我们很难取得成功。所以
这个机制优势和党委的优势相
结合，在这方面为张裕作出了很
重要的贡献。

二是我们组建了党建合作
社，今年投了300万元，有1200多
平方米，目前还没有建完，在开发
区建立了党建活动中心。就是将
党建和职工的生活融为一体，党
建活动中心里面除了介绍党的历
史、张裕的建设历史、张裕的文化
发展历史以外，还建立了妈妈小
屋、员工图书馆、员工活动室，所
有员工潜移默化地接受党的教
育。

三是结合“不忘初心、牢记使
命”教育，党建工作和企业高质量
发展相结合，坚持做大、做强、做
优葡萄酒产业。做大葡萄酒产
业，做强、做优文化旅游产业，建
立属于中国人自己的走向世界的
国际化品牌。

中铁设计是始于1953年的一
个老企业，于2004年 7月 1日成
立，到现在已经拥有2800名职工、
42亿资产，拥有10余项工程勘察
甲级资质。在高速铁路、重载铁
路、城市轨道交通、磁悬浮等核心
领域具有核心竞争力，是中国的
单轨交通发展研究中心，北京市
连续5年认定的高新技术产业，北
京市设计创新中心。公司有两大
主业，一个是铁路工程标准设计，
一个是城市轨道交通发展设计，
轨道交通在全国实现了技术和市
场的双引领。

2017年，我们成功实行了国
有企业改革，引进了两家私有企
业，国有资本由100%变为70%，员
工持股 20%，两家合作方各占
5%。通过混改以后，集团公司党
委有新的机制，及时出台关于混合
所有制条件下加强党建工作的工
作方案，实施四个同步，发挥四个
作用，这是党建工作的新机制，强

化了混合所有制党建在企业有效
发挥作用。

主要做法：第一着力抓好创
新。第二促进党建与业务深度融
合。第三着力抓好支部品牌建设，
提升基层党建质量，紧紧抓住三期
建设的部署要求，开展了一系列活
动。第四抓好党委书记专职化。
第五抓好考评工作。第六抓党政
同责，有效避免两张皮的现象。第
七着力抓好勘察设计区域党建，这
是一个非常好的自创动作，开展项
目党建，在勘察设计队所上建立临
时党支部。第八着力抓好党风廉
政建设和反腐败工作。

举世瞩目的京张智能高铁全
线是由中铁设计院来设计的，在
新中国铁路建设史上，一年之内
有三条铁路同时开通运营，这是
史无前例的。实现中国梦，实现
中铁梦要承载造福社会的使命，
要赋予员工以承诺，努力肩负经
济责任、社会责任和政治责任。

北京神洲天才科技有限公司副总裁楼培德：

移动信息化助力企业党建

烟台张裕集团有限公司党委副书记、总经理冷斌：

“党委+董事会”机制引领企业发展
中铁设计咨询集团党委宣传部副部长赵匡胤：

创新混合所有制党建机制

［本版稿件根据嘉宾在第十六届中国企业发展论坛全国企业党建（烟台）峰会上的发言整理，有删节，未经本人审阅］

企业党建越来越被摆上企企业党建越来越被摆上企
业发展的重要日程业发展的重要日程，，并且日益并且日益
形成影响和显示出重要作用形成影响和显示出重要作用。。
在全国党建研究会在全国党建研究会、、中国企联中国企联
的指导下的指导下，《，《中国企业报中国企业报》》集团集团
继继 1010 月月 2929 日在北京举办第一日在北京举办第一
次企业党建研讨活动以来次企业党建研讨活动以来，，活活
动得到了各地方动得到了各地方、、广大企业的广大企业的
积极响应积极响应，，本次烟台活动再次本次烟台活动再次
获得成功获得成功，，相信我们将这一活相信我们将这一活
动一直持续到动一直持续到20212021年建党百年年建党百年
的规划一定会圆满完成并硕果的规划一定会圆满完成并硕果
累累累累。。我们将持续举办各种方我们将持续举办各种方
式的研讨活动式的研讨活动，，将不断推出企将不断推出企
业党建优秀成果业党建优秀成果，，并以各种方并以各种方
式加以推广式加以推广、、弘扬弘扬，，推动和促进推动和促进
企业党建工作典型引领企业党建工作典型引领，，不断不断
发展创新发展创新。。

我们希望广大企业积极参我们希望广大企业积极参
与我们的调研活动和成果征集与我们的调研活动和成果征集
活动活动，，共同推动党建工作创新共同推动党建工作创新、、
发展发展，，为确保企业的政治方向为确保企业的政治方向、、
为确保企业的科学发展为确保企业的科学发展、、为焕为焕
发企业发展动力发企业发展动力，，为了经济高为了经济高
质量发展质量发展，，而共同努力奋斗而共同努力奋斗！！

烟台市党政部门对此次活烟台市党政部门对此次活
动做了巨大的支持动做了巨大的支持。。““仙境海仙境海
岸岸，，鲜美烟台鲜美烟台””。。烟台是一座美烟台是一座美
丽的城市丽的城市，，具有重要的人文价具有重要的人文价
值值，，这一点我们都深有感受这一点我们都深有感受。。
可以说烟台自古就是物华天可以说烟台自古就是物华天
宝宝、、人杰地灵人杰地灵，，现在更是政通人现在更是政通人
和和。。烟台是革命老区烟台是革命老区，，烟台还烟台还
是一座革命的城市和英雄的城是一座革命的城市和英雄的城
市市，，因而烟台具有优秀的党建因而烟台具有优秀的党建
传统传统。。烟台还是一座具有民族烟台还是一座具有民族
产业基础的城市产业基础的城市，，张裕葡萄酒张裕葡萄酒、、
钟表产业钟表产业、、海鲜水果产业等都海鲜水果产业等都
驰名中外驰名中外，，涌现出了万华集团涌现出了万华集团、、
张裕集团等企业发展的优秀典张裕集团等企业发展的优秀典
型型。。

烟台作为国家批准的自贸烟台作为国家批准的自贸
试验区试验区、、山东新旧动能转换综合山东新旧动能转换综合
试验区试验区，，加快优化营商环境加快优化营商环境，，打打
造制造业强市造制造业强市、、海洋经济大市海洋经济大市、、
宜业宜居宜游城市和现代化国宜业宜居宜游城市和现代化国
际滨海城市际滨海城市，，也都值得在全国推也都值得在全国推
广广。。今天我们揭牌了全国营商今天我们揭牌了全国营商
环境调研基地环境调研基地，，希望这只是一个希望这只是一个
开始开始。。

众人拾柴火焰高众人拾柴火焰高，，企业党建企业党建
工作也是如此工作也是如此。。希望企业希望企业、、政政
府府、、社会组织社会组织、、媒体等各界继续媒体等各界继续
携手携手，，为建党百年奉献更多更好为建党百年奉献更多更好
的工作成果的工作成果！！

［本文根据吴昀国在第十六
届中国企业发展论坛全国企业
党建（烟台）峰会上的致辞整理，
有删节］

《中国企业报》集团总裁、
社长吴昀国：

将企业党建优秀成果
加以推广和弘扬

高峰对话。从左到右为陈建材 、尤如峰、楼培德、冷斌、赵匡胤。


